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娄佳惠重回女足国家队
本报讯（记者 刘超峰）为备战

本月 20 日与新西兰女足的热身赛，
最新一期中国女足集训名单前天下
午出炉，时隔数月之后，河南小将娄
佳惠重新披上国家队战袍。昨天，
24名女足队员将应召前往济南。在
这份名单中，由韩端领衔锋线，女足
大部分主力球员也都在列。大连队
老将毕妍和庞丰月因受伤病困扰未
出现在名单中。娄佳惠因伤一直被
挡在国家队大门之外，由于伤病恢
复良好，国家队将这位特点鲜明的
河南小丫重新召回，力争在中前场
发挥其速度和冲击力强的优势。“这
次入选国家队不容易，我要珍惜这

样的机会，尽快恢复到最佳状态，争
取能够占有一个主力位置。”临行
前，娄佳惠向记者说道。

又讯（记者 刘超峰）为备战伦
敦奥运会亚洲区预选赛，昨天，足协
公布中国国家 U23 足球队大名单，
在这份名单中，上海共有6名队员榜
上有名，留洋韩国的白子健首次入
围。此外，鲁能的 93 年小将王彤入
围，在申花表现出色的曹赟定也进
入了这份名单，与他们一起入选的
还有国足主力张琳芃。而建业队依
然没有队员入选本次国奥队大名
单。据悉，新一届国奥队定于 2011
年5月16日~19日在上海进行集训。

周日挑战恒大
建业兵发羊城

本报讯（记者 刘超峰）今天下
午，建业将士在主教练金鹤范的率
领下飞赴羊城，周日在天河体育中
心，建业将与领头羊广州恒大进行
一场强强对话。上一轮建业止住杭
州绿城领跑的脚步，本轮再次遭遇
领头羊广州恒大，不知建业是否还
是遏制对手强势前进的势头。

昨天，建业全队照常进行了训
练，足协杯上的胜利，让建业教练组
和队员的自信心得到明显提高，在
与重庆的足协杯比赛中，被金鹤范
充分信任的外援李准叶首次坐上了
替补，这反而使建业的进攻更加流

畅，黄希扬以及小将张力的表现令
人耳目一新，这也使得主帅金鹤范
下定决心在个别位置上的略微变
动，个别小将将会得到登场亮相的
机会。

昨天晚上，恒大在足协杯上客
场挑战陕西人和，两队 90 分钟战成
1︰1平，经过令人窒息的 13轮点球
大战，恒大被淘汰出局。同样在足
协杯上经历点球大战，建业过关恒
大出局，并且比恒大多了一天休息
时间，不知道这两点小小的利好能
不能帮助建业得偿所愿。

5月 11日，日
本选手福原爱在比
赛中。当日，在荷
兰鹿特丹阿侯伊体
育馆举行的 2011
年世界乒乓球（单
项）锦标赛女子单
打第三轮比赛中，
福原爱以1︰4不
敌中国选手范瑛，
无缘十六强。不
过，在随后进行的
混双 1/4 决赛中，
福原爱和搭档闯关
成功杀入四强，已
经锁定一枚奖牌。
这是她五次参加世
乒赛，第一次获得
奖牌。

新华社发

5月12日，陕西人和队球员赵旭日（下）在比赛中倒地铲球。当日，在
2011年中国足协杯第2轮的比赛中，陕西人和队主场迎战广州恒大队，90
分钟的比赛双方1︰1战平，之后直接进入点球大战。

前五轮中，双方各有一名球员罚失，比赛进入单轮互射阶段。双方球员
心态都比较放松，除第八轮外均弹无虚发，连双方门将都披挂上阵并罚入了
点球。十一轮过后，双方球员第二次上阵。点球战直到第13轮才分出胜
负，曲波主罚命中，郜林一脚低射被张烈扑出。最终，陕西队以12︰11战胜
广州队，进入第三轮，下一轮将迎战辽宁宏运队。

5月11日，巴塞罗那队球
员梅西庆祝夺冠。当日，在
2010~2011 赛季西班牙足球
甲级联赛第36轮的比赛中，巴
塞罗那队客场以1︰1与莱万
特队战平，提前两轮夺得联赛
冠军。 新华社发

NBA季后赛：热火淘汰“绿衫军”
新华社华盛顿5月11日体育专电 在 11 日进行的

NBA季后赛中，依靠终场前打出的一波16︰0，主场作
战的迈阿密热火队以97︰87逆转战胜波士顿凯尔特人
队，以总比分 4︰1 淘汰了东部卫冕冠军，晋级东部决
赛；俄克拉荷马雷鸣队则在主场以 99︰72大胜孟菲斯
灰熊队，在系列赛中3︰2首度领先对手。

在与凯尔特队比赛的前三节，热火队仅领先了1分
45 秒。进入第四节，凯尔特人队依旧以 73︰71 领先。
但这并不能说明他们已掌控了比赛，老迈的“绿衫军”
在最后 4 分 28 秒竟然一分未得，而热火队则吹响了反
攻号角。终场前 2 分 10 秒，詹姆斯的三分球让主队以
90︰87超出；此后他又接连上演三分球、抢断和扣篮的
好戏，一人独得全队的最后10分。与此同时，凯尔特队
则是失误频频，他们的主教练里弗斯只能安静地在场
边观看“皇帝”一个人的表演。

本场比赛，韦德夺得全场最高的34分，詹姆斯贡献
33分，波什得到14分。本赛季重金打造“三巨头”的热
火队终于品尝到胜利的喜悦，自 2006年以来首次闯入
东部决赛，他们的对手将是公牛队和老鹰队之间的胜

者。
赛后，成熟的詹姆斯并没有狂喜，他首先评价凯尔

特人队说：“他们是一支伟大的球队，（击败）他们就是
我们三个人这个赛季聚集在热火队的原因。”最后时段
连得 10分，也让之前质疑詹姆斯后程乏力的说法不攻
自破，“我并不在乎别人对我的评论，我只需要努力练
习，然后把练习的成果放到比赛中。教练和队友都给
了我极大的信心”。

在俄克拉荷马，雷鸣队并没有像上一场比赛那样
通过三个加时才拿下比赛，此役他们与灰熊队首节战
成 17 平，但第二节他们赢了对手 11 分，第三节又超了
对手 8 分，这 19 分的领先优势让雷鸣的主力在第四节
可以坐在场下休息。

灰熊完全没有了实现“黑八奇迹”的状态，全场比
赛投篮命中率低至赛季最差的 36％，只有小加索尔得
分上双，球队核心兰多夫仅得 9分。雷鸣方面，只打了
三节的杜兰特得到 19 分和 7 个篮板，韦斯特布鲁克贡
献11分，替补球员库克贡献18分。

城头变幻大王旗
曾几何时，凯尔特人的“三巨头”就

如同一面旗帜飘扬在 NBA 的天空。因
为加内特、皮尔斯和雷阿伦三个接近运
动生涯末年的巨星级球员聚首波士顿，
改变的不仅仅是一种建队的理念，更改
变了他们三人的命运。因为聚集了“三巨头”，凯尔
特人夺取了总冠军，“三巨头”也终于在运动生涯晚
期品尝到了总冠军的滋味。因为有了凯尔特人的成
功，越来越多的球队开始向他们看齐，聚集球星，现
如今的 NBA 也成了各种“巨头”的家园。然而正所
谓英雄总有暮年时，凯尔特人“三巨头”终究不是岁
月的对手，当他们昨天被热火的年轻“三巨头”打败
的时候，也宣告了NBA联盟一面旗帜的变换。历史

的车轮已经前进到“城头变幻大王旗”的时刻，凯尔
特人的“三巨头”也将变成一段佳话流传。

1︰4，凯尔特人用这种近乎残酷的结局结束了
本赛季。相反，对于拥有詹姆斯、韦德和波什年轻派

“三巨头”的热火来说，大胜凯尔特人无疑将大大增
加该队夺取总冠军的信心。看看韦德和詹姆斯两人
赛后喜极而泣的表情吧，那里面蕴含着的有太多太
多丰富的元素。想当年凯尔特人“三巨头”就像是横
亘在他俩面前的三座大山，难以逾越的同时也还要

承担被打击的重负。不过随着热火昨天
淘汰凯尔特人，韦德和詹姆斯终于可以
扬眉吐气，终于可以一出压抑在心头多
年的怨气。

长江后浪推前浪，一代更比一代
强。年轻的巨星、惊人的天赋、充沛的体能、完美的
技巧，凯尔特人“三巨头”是否从热火“三巨头”身上
看到了自己年轻时的英姿？老巨头们在迟暮之年才
顽强地拼得总冠军的荣耀，年轻的巨头们已经在当
打之年站在了巨人的肩膀之上。“城头变幻大王旗”
是一种必然，是该向凯尔特人“三巨头”说再见的时
候了，属于他们的时代已经过去。

本报记者 陈凯

新华社北京 5 月 12 日体育专电（记者 李丽 杨
明）桑兰诉讼案目前受到普遍关注，桑兰和其经纪人
黄健近日一起接受了新华社记者的专访。

1998年在友好运动会上受伤导致高位截瘫的前
中国体操运动员桑兰上月底在纽约提起诉讼，向当
年友好运动会拥有者美国时代华纳公司、美国体操
协会以及美籍华人刘国生、谢晓虹夫妇等多名被告
提出总计18项指控，并索赔18亿美元。这些指控包
括：有关被告未按照约定支付桑兰治疗和生活费；刘
／谢夫妇控制了桑兰的友好基金，且作为监护人未
能代表桑兰及时维权，反而阻挠桑兰起诉和公开说
出她受伤的责任人等。

这是个人维权案
此事在国内引起争议。黄健同刘／谢夫妇在网

上互有指责。鉴于当年刘／谢曾受中国体操协会委
托在美国照顾桑兰，桑兰养伤时曾住在其家中约7个
月，她与谢晓虹的“母女情”当年一度被广为颂扬。
有网民认为桑兰如今状告“恩人”，类似“农夫与蛇”
的故事。

对此比喻，桑兰十分委屈：“我怎么就成了蛇
了？”

“我一直强调，这是我个人的维权。”桑兰表示，
为了避免口水战，她不再接受采访。

桑兰称，法律的东西应用法律来解释。“其实本
身这个案子性质很简单，是一个基本的维权。我如
今是无法再沉默下去了，所以想要维权。”

质疑“恩人”
桑兰起诉书中提出 18 项指控，其中 8 项是指控

刘／谢夫妇，另有两项指控也涉及两人。同当年桑
兰与两人尤其是谢晓虹在公开场合和媒体上表达出
来的亲密感情，形成了对比。

对于“忘恩负义”的说法，桑兰感到委屈。她质
疑说：“说是恩人，你也要说出一二三四，恩在哪里？”

刘／谢曾在博客上表示，他们对桑兰“除了付出
还是付出”。对此桑兰反驳道：“他们付出了什么
呢？治疗费？那是保险公司的钱，住院、康复、药品
等都是。”

桑兰指出，当时在美国很多人为她捐款组成的
“桑兰友好基金”，实际上一直由谢／刘控制，直到
2008年才给桑兰本人。她说：“这里面就不知道怎么
用的。因为基金都是他们在控制，我也没有拿到任
何明细。开始他们跟我说，基金由 4个人监管，他们
不是监管人。结果 2008年给我的时候，才发现他们
就是监管人。”

桑兰谈到当时她从美国养伤回来的飞机票：“刘

／谢那会跟我说的是，机票是他们出，两张头等舱
（桑兰和母亲）。我在美国的医疗用品、电动轮椅运
回来，也说是他们出钱。结果2008年去美国才知道，
是从基金中扣除的，当时我也惊了。”

桑兰和黄健在谈到当年谢／刘夫妇的做法时，
多次用到“控制”这个词。他们认为，当时包括后来
很久，谢／刘都是从经济和思想上给桑兰压力，控制
桑兰。

桑兰说：“我刚回来，他们就一直打电话过来，动
不动数落我。比如有个媒体采访我，我没提到感谢
他们，他们就说我没心没肺，没良心。”

黄健认为，谢／刘当初照顾桑兰并非如自己宣
称的那样“无私”，而很大程度上是利用桑兰炒作自
己。他说：“当时很多政要、名人都去看望桑兰，可以
看当时的照片，很多照片上都少不了谢晓虹。”

对于有网民质疑桑兰为何当年多次公开对媒体
表示对谢／刘的感激之情，如今翻脸不认人之事。
桑兰说，自己那时候“举目无亲，又住在他们家里，不
会英语，所有事情都是听他们讲的。当时我很相信
他们，他们每句话我都相信。我那时候，可能都能为
了他们赴汤蹈火。包括我爸妈也说，你看，我们人生
地不熟，我们要感谢他们。”但现在，桑兰觉得很多东
西“我完全不知道，完全被蒙在鼓里”。

为何事隔多年才起诉
桑兰起诉书中对刘／谢的指控包括，两人作为

监护人未能代表桑兰及时维权，阻挠桑兰起诉和公
开说出她受伤的责任人等。

采访中，桑兰称13年前意外刚发生时，她说过自

己受伤是有人干扰，个别国内媒体
也有报道，但当时参加友好运动会
的中国体操队负责人和刘／谢都
阻止桑兰公开谈论此事。

桑兰再次描述友好运动会上
她受伤的情况是：当时是比赛前的
跳马热身练习，桑兰在起跑并快踩
踏板的时候，一名罗马尼亚教练在
运动员要落地的地方去撤垫子。

“就好像在高速公路上，突然有人
出现。”桑兰认为，这个意外影响了
她的动作，才导致她严重受伤。

据桑兰和黄健说，第一次桑兰
提出来有人干扰，是她父母去纽约
刚见到桑兰时，又急又气，追问“桑
兰你怎么回事？怎么跳成这样？”
桑兰说：“不是我，是有人撤垫子。”
但当时中国体操队的负责人阻止

了谈话继续，说“桑兰你别乱说话。你摔坏了，脑子
记不清楚了。算了算了，别说了。好好养病”。

黄健说，谢晓虹当时还有一个身份是中国体操
协会副主席，她的立场同中国体操协会是一致的。

桑兰则回忆，在中国体操队回国后，她和母亲留
在美国。那段时间每次媒体采访前，刘／谢都会跟
桑兰打好招呼，“让我没有证据就不要乱说，说的话
你也没证据，所以他们也不愿意让我接受国内媒体
的采访，只让我接受美国媒体的采访。”

桑兰还提到，当时浙江同乡会也提出来，要一起
帮助和照管桑兰，因为桑兰是浙江人，但刘国生夫妇
不让。“很多人都抢着帮我，但谢晓虹给我灌输的永
远都是：他们要骗你。”

黄健认为当时桑兰的情况就是“受制于人”。他
还说，他们和律师讲述当时情况时，律师也十分不理
解。黄健认为，以当时的氛围、当时周围人给她的言
论，给她的信息，要控制一个 17岁、一直在封闭训练
中长大的女孩是很容易的事情。

桑兰自己则说：“所以那时候我也被‘洗脑’了。
我也动不动对媒体说：不幸中的万幸。那时候真的
小，什么也不懂。”

1998年 8月，桑兰还在美国谢宅养伤的时候，刘
／谢飞到北京，和中国体操协会一起通报了桑兰在
美国的情况。黄健说，当时刘／谢以中国体操协会
委托的桑兰在美国的监护人身份出席发布会，并在
发布会上将桑兰受伤的原因归咎于“完全是个人失
误”。

上图：桑兰和谢晓虹在一起。（资料图）

桑兰律师：18亿美元很正常 有证据有信心
新华社北京 5 月 12 日体育专电（记者 李丽 杨

明）桑兰在纽约的代理律师海明近日就人们关心的
问题接受新华社电子邮件采访，认为桑兰诉讼案索
赔 18 亿美元在美国很正常，并表示他们提出的 18
项指控有几项胜诉就算胜利，他们已掌握证据并有
信心打赢官司。

拥有自己律师楼的海明称是免费为桑兰打官
司，即使赢了也不会收钱。

进展：法院已受理并发传票
纽约的华裔律师海明9日在回复记者的电邮中

明确表示，此案法庭已受理，接下来的只有输赢，而
没有“不予立案”的问题。他说，主审法官是81岁的
联邦法院终身大法官托马斯，程序法官是60多岁的
佛朗斯。

海明说：“（美国）联邦法院已经签发传票，所有
被告收到传票后都要在规定时间内答复，否则将被
缺席判决败诉。立案后，根据法律，法院给4个月的
时间向全国各地的被告送达传票，有的被告在外

州。在答辩后，法院会开始开庭、取证、调查的程
序。”

海明同时表示，此案的陪审团终审不会很快，
“可能要一年或更长时间”。

18亿：桑兰值这个赔偿数
目前舆论对于桑兰索赔 18 亿美元的数字颇多

议论。海明说：“每项一亿，很正常。桑兰是中国国
家级冠军，值这个钱。美国一个烟民告烟草公司还
所偿几十个亿呢。”

他同时表示，他们代理桑兰案子至今未收一分
钱，赢了也不准备收钱，并说：“如果桑兰想要支付
律师费，我们会让她用这些钱去建立公益基金。”

海明称，他是两个多月前与桑兰第一次取得联
系。他认为桑兰“单纯善良”，愿意义务帮助她。

信心：不缺实证 不胜不罢休
网上一些言论认为，桑兰起诉的困难之一是缺

少证据。对此海明反驳道：“桑兰案缺实证是被告

的讲法。我可以告诉你的是：我们有证据。”他还
说：“现在还没有到亮出证据的时候。证据够不够
充分是将来陪审团来断定的。”

对于打赢官司的把握，海明称：“我们将破釜沉
舟，不胜不罢休。18 项我想不会都赢，更不会都输
……我们告了18项，有几项能胜诉就是成功。”

诉讼时效：有的过期有的不过
此前有报道称，被告方认为18项指控中不少已

过诉讼期。海明称：“18项有些已过诉讼期，不是秘
密，早就对大家讲了。虽然伤害是 13 年前的事，但
是美国保险公司和美国体操协会对桑兰的歧视对
待至今仍然在发生，进行着的事，没有过期。刘国
生、谢晓虹对桑兰的侵权也没有过期。”

他还说，即便是过期的指控“主办方渎职造成
桑兰受伤”也不是桑兰的责任，“而是有阻力不许
桑兰告，其中监护人就要承担当年不及时告的责
任。18 项有强有弱，没有人敢肯定说，18 项都会输
掉。”

桑兰：维权是我的权利


